

Les Marocains en nombre dans les grandes écoles françaises

La rentrée 2014-2015 connaît une plus grande affluence d'étudiants marocains admis aux grandes écoles françaises. 41 nouvelles bourses ont d'ailleurs été accordées à des étudiants marocains admis dans 11 grandes écoles d'ingénieurs françaises.

L'année 2014 a vu le nombre d'élèves issus des Classes préparatoires aux grandes écoles (CPGE) marocaines reçus aux concours français augmenter de manière significative. C'est ce que constate l'Agence nationale pour la promotion de l'enseignement français à l'étranger. Cette dernière révèle que près de 600 élèves marocains ont ainsi été admis au concours commun polytechnique pour la rentrée 2014-2015 (pour 361 en 2013). Plus de 130 ont été admis au concours commun Mines-Ponts (82 en 2013), 11 à celui de l'École polytechnique (6 en 2013) et 115 aux concours Centrale-Supélec (51 en 2013).

«Les étudiants marocains sont chaque année plus nombreux à intégrer les grandes écoles françaises, où ils représentent l'un des principaux contingents d'étudiants étrangers», déclare l'agence. C'est ainsi que 845 étudiants ont été admis aux concours en 2014, contre 501 une année auparavant, nous déclare le ministère de l'Éducation nationale et de la formation professionnelle. Pour rappel, ils n'étaient que 310 en 2008 et 421 en 2012, selon la même source. Par ailleurs, le collectif CPGE Maroc (Collectif des classes préparatoires aux grandes écoles) souligne que l'École Centrale (Paris et autres villes) a ouvert ses portes à 26 Marocains, dont 15 à Paris. Les 3 campus de l'École des mines ont accueilli 15 élèves à Nancy, 5 à Saint-Étienne et 1 à Paris. À noter que le plus gros nombre d'élèves marocains a été enregistré à l'Enseih (École nationale supérieure d'électrotech-

845 étudiants ont été admis aux concours français en 2014 contre 501 une année auparavant, selon le ministère de l'Éducation nationale et de la formation professionnelle.



L'École Centrale Paris a ouvert ses portes à 15 Marocains pour la rentrée 2014-2015.

nique, d'électronique, d'informatique, d'hydraulique et des télécommunications) de Toulouse, avec 67 admis. L'Enserb (École nationale supérieure d'électronique, informatique, télécom-

munications, mathématique et mécanique de Bordeaux), elle, a accueilli 57 élèves issus des classes préparatoires marocaines. ■

Mohamed Amine Hafidi

41 bourses d'excellence Post-CPGE accordées en 2014

Pour 2014, 41 nouvelles bourses d'excellence ont été accordées par le gouvernement français à des étudiants marocains admis dans 11 grandes écoles d'ingénieurs françaises. Des bourses qui ont été accordées par une commission composée de représentants de l'ambassade de France, du ministère de l'Éducation nationale et de la formation professionnelle et du ministère de l'Enseignement supérieur, de la recherche scientifique et de la formation des cadres français. «L'année 2014 a vu le nombre d'élèves issus des Classes préparatoires aux grandes écoles (CPGE) marocaines reçus aux concours français augmenter de manière significative. Près de 600 ont ainsi été admis, à titre d'exemple, au concours commun polytechnique»,

souligne l'Agence nationale pour la promotion de l'enseignement français à l'étranger. Rappelons que dans le cadre du programme de coopération entre le Ministère de l'Éducation nationale et de la formation professionnelle et l'ambassade de France, le gouvernement français octroie une bourse d'excellence Post-CPGE aux meilleurs élèves marocains des CPGE marocaines publiques admis en première année dans une Grande École d'ingénieurs française. Les 132 dossiers de demande de bourse d'excellence Post-CPGE pour l'année 2014 ont été examinés par la commission en tenant compte du classement des écoles ainsi que du classement des candidats aux concours d'entrée.